

Santiago, 28 de junio de 2007

Sres.

Rodrigo de Castro

Director Diario La Nación

Boris Bezama

Editor La Nación Domingo

Presente

Una sensación de profundo desagrado nos ha dejado el artículo escrito por el periodista Gonzalo León de La Nación Domingo publicado el 24 de junio pasado, con ocasión de la Conferencia Internacional "Memorialización y Democracia: Políticas Públicas y Acción Civil".

Junto a los errores de contenido, nos parece sumamente inapropiado el lenguaje que usa el periodista al comenzar el artículo, donde habla de "... una sospechosa entidad autodenominada Coalición de Sitios de Conciencia...". ¿Qué insinúa el señor León? En primer lugar no es un misterio que las organizaciones se nombren a sí mismas según su carácter o como mejor les parezca, si se refiere a la Coalición Internacional de Museos de Conciencia en Sitios Históricos esta es una entidad que agrupa importantes Sitios y Museos de Conciencia en todo el mundo, y de la cual como Corporación Parque por la Paz Villa Grimaldi formamos parte desde el año 2005.

Durante muchos años la prensa afín a la dictadura utilizó este tipo de calificativos; así referirse a los "sospechosos y autodenominados" era la forma preferida para deslegitimar a los defensores de los derechos humanos y a las miles de personas de carne y hueso y sus familias que fueron desaparecidos y ejecutados por un Estado represor. Justamente, las implicancias que este tipo de hechos tiene en las sociedades contemporáneas de diversos puntos del planeta, fue el tema que convocó a numerosos países a dicha conferencia. Una experiencia de la cual como país debemos sentirnos orgullosos de haber sido los anfitriones.

Más allá de la ironía, no logramos entender qué sentido se le quiso dar al término "sospechosa", concepto que alude a una intensión oculta o desconfianza. ¿Qué puede esconder una red de estas características, cuando su misión y valores son explícitos y de mundial conocimiento? ¿O es que debemos sospechar de la Memoria?

Efectivamente hay que agradecer que en democracia no existan temas "tabú", pero ello no tiene nada que ver con el respeto y el buen periodismo.

La Corporación Parque Por La Paz Villa Grimaldi es la que administra y mantiene el Parque por la Paz, declarado Monumento Nacional en la categoría de Monumento Histórico en 2004. El Parque fue levantado donde funcionó el centro clandestino de tortura y exterminio más importante de la DINA, conocido como Villa Grimaldi o cuartel Terranova. Todo lo que hacemos es público, nuestros objetivos y accionar no son ningún misterio, no sólo para quienes lucharon por la recuperación de este lugar de memoria, sino para la comunidad de Peñalolén, profesores y alumnos de enseñanza media que nos visitan diariamente para entender la historia de nuestro país. En su mayoría, los miembros de la Corporación somos sobrevivientes de centros de detenciones y lugares de exterminios, muchos de la propia Villa Grimaldi.

Nos extraña que el diario La Nación gaste tiempo y dinero en bufonadas sobre un tema de gran trascendencia y si quiso ser irreverente o desafiante, creemos que no logró ni lo uno ni lo otro, dejando un sabor amargo en quienes legítimamente creemos que la prensa puede tener un rol en el fortalecimiento de la democracia.



.....
Rodrigo del Villar Cañas
Presidente



.....
Ignacio Reyes Urra
Secretario

Corporación Parque por la Paz Villa Grimaldi